

# LA IDEA

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina

REVISTA MENSUAL

Redacción y Administración: Belgrano N° 2935

Redacción: José R. Nosei, Carlos L. Chiessa      Administrador: Vicente Fernández

Expedición: Felipe Gallegos, Antonio Zucotti.

Año II

Buenos Aires, Enero de 1926

N° 26

## LA NAVIDAD

Un año más va transcurrido en prode los principios del bien, del amor y la fraternidad que con tanto entusiasmo y convicción nos diera el fundador de la doctrina que hace ya algunos siglos lleva su nombre.

Tales principios, a pesar de los errores del hombre, han seguido una trayectoria de aprobación, de arraigo, de cimentación que hace vislumbrar un triunfal corolario en todo corazón humano.

Nadie puede negar que la humanidad tiende hacia el bien y que el "amaoq los unos a los otros" vive en cada criatura como una aspiración, un deseo que, por ser inherente a su bienestar se convierte en una necesidad que quiere hacerla práctica y son característica o testimonio de ello, todos los movimientos sociales, de tendencias a un mayor deber: todas las acciones filantrópicas y justicieras individuales: el afianciamento de las relaciones internacionales que ha creado la nueva entidad de la Liga de las Naciones que hace entrever la solución de sus conflictos por vías pacíficas por medio de tribunales arbitrales.

En buena hora, y que no se olvide al inmortal de Galilea, a la hermosa figura, símbolo de paz y amor; que se conmemore siempre tan memorable natalicio y que sea el recuerdo para aumentar la cultura, la nobleza y la bondad.



## Algo más sobre el Congreso Internacional Espiritista

Discurso del Sr. León Denis, Miembro de honor de la F. E. I.

Señor Presidente del Congreso:

Señoras, Señores,

Hermanas y hermanos en creencia:

Después de dar las gracias al Presidente inglés por las hermosas y generosas palabras que acaba de pronunciar a mi respecto, tengo el placer de poder saludaros y daros la bienvenida en nombre de los espiritistas franceses.

Yo soy feliz al saludar a los delegados de las naciones que han venido de los puntos más opuestos del mundo para participar de nuestros trabajos. Yo saludo a todos los que temieron dejar sus moradas, para recorrer en ciertos casos grandes distancias para venir a cooperar con nosotros a una obra de concordia y de unión fraternal.

Me es particularmente grato ver entre nosotros a la delegación británica tan numerosa, porque sabemos, porque creemos que son nuestros hermanos ingleses los que a la hora presente, llevan más alto y más firme en el mundo el estandarte del espiritualismo, lo que llamamos el espiritismo. Y, permítaseme decir que espiritismo y espiritualismo son dos palabras que definen el mismo principio y la misma doctrina, como la ha establecido con fuertes argumentos el Pr. Barrett en la magnífica obra que publicó antes de morir — su último viaje — que es una síntesis admirable del espiritualismo y que tiene por título "Al umbral del Invisible".

Saludamos a nuestros hermanos ingleses con efusión, os saludamos a todos, a cualquier nación que pertenezcáis, en el nombre de nuestras creencias comunes, en nombre de la gran causa que servimos. (Aplausos).

Es probable, Señoras y señores, que muchos de entre vosotros se encuentran aquí por primera vez, y sin embargo nos sentimos todos unidos por lazos poderosos, por lazos espirituales que unen las almas en una fe sincera, en aspiraciones ardientes hacia la verdad, hacia la luz, y es este el lazo por excelencia, el lazo indestructible que acerca las almas como los miembros de una misma familia y que al mismo tiempo une la tierra a los espacios. Porque sabemos todos, que sobre nuestras pequeñas patrias terrestres, sobre nuestras patrias humanas, más al-

to que nuestras diferencias de lenguas y de razas, hay la gran patria eterna de donde salimos al nacer y a donde volvemos todos a la muerte para volvernos a encontrar en esa patria de las almas que no tiene límites, que no conoce fronteras, porque es el campo de la evolución, evolución de todos los seres en su ascensión lenta y graduada hacia Dios. (Aplausos).

Permítanme recordarles una ley grande de la historia; se trata de la marcha de los pueblos hacia la unidad y sobre este punto de vista, ustedes saben que nuestra época está dominada por un acontecimiento importante, es decir, la fundación, después de la guerra, del establecimiento de la Sociedad de las Naciones. Por ello los pueblos han afirmado su voluntad, su resolución de acercarse, de entenderse, de poner fin por consiguiente a esos conflictos sangrientos, a esas luchas fratricidas que de tiempo en tiempo desgarran tan cruelmente a la humanidad. ¿Pero qué ha sucedido? Ha sucedido esto: Que desde las primeras asambleas, desde las primeras reuniones hubo que reconocer que las almas de las naciones tenían mentalidades diversas, puntos de vista diferentes, intereses opuestos y hasta contradictorios. Hubo de reconocer que las opiniones, los gustos y las tendencias no ofrecían esta convergencia, esta homogeneidad necesaria para realizar la armonía. ¿Qué se precisaba entonces? ¿Qué es lo que hacía falta? No estaba en el orden económico, ni en la política, ni asimismo en las religiones que se excluyen mutuamente, no era aquí donde se podrían encontrar los elementos de una asociación sólida, de un acuerdo prolongado. He aquí lo que se precisaba: Una fe común. Cuando me sirvo de la palabra "fe" es en el sentido de creencia, de convicción profunda, de deseo ardiente. Se precisaba entonces una fe común basada sobre la ciencia, sobre la razón, apoyada por pruebas experimentales que tuviesen un carácter universal, un carácter mundial, en fin por pruebas que enseñasen a los hombres, a los pueblos, el sentido verdadero, el sentido profundo de la vida, que les hicieran conocer las grandes leyes de justicia, de progreso que dominan todas las cosas, y sobre todo, esta ley de la consecuencia de los actos, con

las responsabilidades que producen, con las repercusiones que arrastran al través de los tiempos, al través de los siglos y que recaen siempre sobre sus autores. Hacía falta una fe libre, independiente de todos los dogmas, una fe positiva, pero bastante fuerte para hacer converger todas las voluntades, todos los esfuerzos, todas las aspiraciones hacia este objetivo capital, hacia este objetivo esencial de toda existencia humana, la Evolución, la Evolución en toda la plenitud de sus poderes, de los medios de acción que posee nuestro planeta, este planeta que no es, él mismo, que una de las etapas de la ruta infinita. (Aplausos).

Lo que hacía falta, señoras y señores, es una fe bastante poderosa para que el hombre aprenda a vencer sus pasiones, a dominar sus intereses, a dominar sus instintos egoístas para cooperar al orden y a la armonía general. Este es el cimiento necesario, el cimiento indispensable a toda obra fuerte, a toda obra duradera, y mientras el edificio social y mundial esté desposeído de esa fe, no habrá seguridad, no habrá paz ni porvenir asegurado. En efecto, yo pregunto: ¿Cómo podríamos pensar para realizar el acuerdo entre los intereses varios? ¿Cómo podríamos hacer penetrar la armonía, la justicia dentro las instituciones sociales, si no se piensa primero hacer penetrar estas cosas en los espíritus, en los pensamientos, en las conciencias? Si me preguntáis de dónde vendrá esa fe, esa convicción, esa creencia os contestaría: Es este espiritismo, este espiritualismo como dice nuestros hermanos ingleses, es esta revelación de los espíritus que nos reúne a todo aquí para una misma tarea, que nos hace comulgar en un mismo pensamiento, en un mismo corazón, en una obra alta y grave; es el espiritismo, cuando habrá penetrado en todos los círculos cuando habrá contribuido con el tiempo a la educación de las masas, es él que nos procurará esta fe superior, esta fe libre, esta fe positiva que será una inmensa ayuda, una ayuda incomparable para la solución de los problemas sociales y así contribuirá a hacer, no digo la unidad completa, por el momento es imposible; pero al menos el acercamiento entre todas las Naciones. (Aplausos).

Se habla mucho de seguridad en este momento. Es asimismo probable que en la hora en que estamos, muchos hombres de Estados se reúnen en Ginebra para firmar lo que llaman el pacto de garantías

contra los conflictos futuros. ¿Pero será posible contar sobre una seguridad prolongada y duradera tanto tiempo como los hombres se apoyarán sobre la fuerza material? Para nosotros espiritistas, la seguridad sólo puede derivar de la fuerza moral, de la voluntad colectiva de concordia, de paz y de armonía.

Para realizarla harían falta dos cosas esenciales, sería primero de hacer abstracción en la medida de lo posible de los intereses materiales. Sería sobre todo la comunión en el mismo ideal superior, en la misma concepción, en una misma comprensión de la vida, y de la vida del más allá, apoyadas sobre la ciecia de los hechos, sobre los testimonios de ultratumba que han sido recopilados en todos los países, apoyados sobre esta noción, sobre esta gran ley de justicia que rige todos los actos y fija las responsabilidades a través de todos los tiempos para todos los individuos, para todos los pueblos. Esta concepción que las religiones sólo nos dieron siempre de una manera incompleta, imprecisa, esta concepción, el espiritismo viene a ofrecerla al pensamiento, a la conciencia de las generaciones. Es por lo que tenemos el deber de mantenerla, de afirmarla en su integridad, en su plenitud, tenemos el deber de afirmarla a la faz del mundo, y esto será la obra de este Congreso, será vuestra obra, Señores, porque consideramos que es el instrumento indispensable, el instrumento absolutamente necesario para realizar la renovación moral y la pacificación universal. (Aplausos).

Se me dirá tal vez — es una utopía, — es una quimera. Ya nos lo han dicho. Se nos ha dicho que realizábamos un sueño, un hermoso sueño, pero tengo aquí un argumento antes los ojos y puedo contestar a nuestros contradictores sobre este punto: esta Federación que se constituye, ¿no es la prueba de que nuestras miras, nuestras esperanzas son realizables? Esta Federación está aún en la edad de la infancia, pero poco a poco se fortalecerá, crecerá, ya ha tenido representantes en todos los centros, en todas las naciones, y en un día, así lo esperamos, cuando llegue a ser más fuerte, más poderosa, ella provocará un movimiento en la opinión que arrastrará el mundo entero hacia unos horizontes más grandes, hacia unos horizontes menos cargados de nubes sombrías, hacia un porvenir menos sembrado de peligros, de amenazas y que en fin la humanidad podrá ver brillar una época más feliz, más calmada, más exenta de pa-

siones, de errores que entorpecen su obra de elaboración y de evolución. (Aplausos).

Termino, señoras y señores, pero antes de poner punto final ¿no es mi deber recordar a los que pusieron las bases y trazaron los cimientos de esta obra que se eleva lentamente, pero que un día arbitrará el pensamiento y la conciencia de las generaciones? Honremos a estos hombres laboriosos que con la frente alta y el lama serena no temieron afrontar la opinión hostil, de proclamar sus convicciones y el resultado de sus trabajos. En primera fila yo coloco a los sabios ingleses que después de William Crookes hasta Lodge, pasando por R. Wallace, por Myers, por Barrett, sin olvidar nuestro amigo Conan Doyle, han dado un tan gran ejemplo. Muchas veces he citado este ejemplo de los sabios ingleses y he recordado el valor con el cual han hecho frente a la opinión. Es a ellos a quienes debemos el ver hoy elevarse este edificio magnífico del pensamiento, de la ciencia humana.

No tenemos en Francia, hay que reconocerlo, como presentar un número tan grande de nombres gloriosos, pero tenemos nosotros también nuestros pioneros, nuestros luchadores, nuestros sabios laboriosos. Solo citaré algunos nombres, y recordaré, sin hablar de Allan Kardec, que es el gran iniciador y que tiene sitio a parte, pero quedando en el dominio exclusivamente experimental, exclusivamente científico, yo recordaré los nombres del Dtor. Pablo Gibier, del coronel De Rochas, del Dtor. Geley, de Camilo Flammarion y otros nombres de los que habréis guardado el recuerdo y de los que se hablará luego más extensamente.

Es gracias a estos hombres que la ciencia francesa, tanto tiempo refractaria, tanto tiempo indecisa o indiferente, empieza a entrar poco a poco en la vía, que por la fuerza de las cosas y por el poder de la verdad, la conducirá a constatar la existencia de este mundo invisible, con el cual hemos conseguido entrar en comunicación y de donde nos vienen todas las inspiraciones y el valor necesario para proseguir nuestra obra laboriosa. Sí, la ciencia, vosotros lo sabéis, ha principiado a interesarse por las fuerzas invisibles, por la telegrafía sin hilo, por la telefonía sin hilo, pues ha debido reconocer que la radio actividad no era solamente la propiedad de ciertos cuerpos químicos, sino que todos los cuerpos vivos pueden emitir efluvios y radiaciones.

Hoy mismo el Prf. Casamalli de Milán, ha establecido la realidad de estos efluvios, de estas radiaciones de los cerebros humanos que pueden hacer vibrar a distancia unos aparatos receptores. Es así, que poco a poco, la ciencia se adelanta en una vía que la conducirá hacia este océano de fuerza y de vida invisible que nos envuelve, nos domina, nos sumerge en alguna forma que se ha ignorado hasta aquí, y que encierra unas riquezas y tesoros incalculables. El día está cercano en que la ciencia se verá obligada a reconocer la existencia de estas grandes corrientes de ondas, de estos haces radiantes que pueden transmitir el pensamiento de un mundo a otro, que unen entre ellos a todos los seres del mundo y por los cuales las inspiraciones superiores pueden descender de un plano más elevado hasta nosotros. El día que la ciencia constatará esto, ella estará obligada a reconocer por consiguiente la posibilidad de las comunicaciones espíritas, la posibilidad de comunicaciones entre este inmenso mundo invisible y el mundo de la tierra. Entonces, todas las inteligencias y todos los corazones tendrán la misma convicción, la misma creencia basadas sobre un conocimiento más perfecto, más completo, más extenso de la obra divina en su admirable equilibrio y en su eterna belleza. (Aplausos).

Al terminar, recordaré a todos los que, hace algunos años, sobre el frente inglés y sobre el frente francés cayeron defendiendo nuestro suelo, combatiendo por la libertad del mundo y que con su sangre han sellado el pacto entre nuestras dos naciones, entre nuestras dos razas, pacto de alianza que va poco a poco a extenderse a todos los pueblos y provocar este gran movimiento espiritualista del que hablé hace un momento. ¿No debemos recordar su memoria? Están aquí planeando por arriba de nosotros, inspiran nuestros trabajos, estimulan nuestra marcha; muchos de entre ellos han reencarnado y otros reencarnarán para proseguir con nosotros los combates del pensamiento, disipar los errores, las sombras del pasado y afirmarse de más en más en una gloriosa apoteosis. Los recuerdo porque me parece oír sus voces unidas a todas las de quienes hablé hace un momento y decirnos: Eleven vuestro pensamiento hasta nosotros, a fin de que en una comunión íntima y profunda, aseguremos en esta humanidad el pasaje, el triunfo, la dominación de la idea sobre la materia, el triunfo del alma sobre el cuerpo y que

hagamos conocer a todos el verdadero objeto de la vida, la aspiración hacia este porvenir espléndido que nos espera a todos y que nos recompensará según nuestros méritos, según los esfuerzos que habremos realizado para la causa del BIEN, para la causa de la VERDAD. (Aplausos).

Por la traducción C. Viand — De la "Revue Spirite" de octubre de 1925.

#### Visita de una delegación del congreso al dolmen de Allan Kardec

Antes de disolverse el Congreso Espiritista Internacional ha querido manifestar un recuerdo de reconocimiento al fundador de nuestra doctrina. Una delegación numerosa se trasladó, por lo tanto, el sábado 12 de Septiembre al cementerio del Pare Lachaise para depositar una magnífica corona de ensina y leurel metálica.

En nombre de la F. E. I. el Vice presidente, Señor Juan Mujer, pronunció las siguientes palabras:

"Nosotros nos encontramos, hermanos y hermanas mías, para rendir un piadoso y solemne homenaje de reconocimiento al que nos ha revelado las claridades de esta doctrina espiritista que nos hace entrever el horizonte sublime de nuestro destino inmortal.

El reconocimiento que nosotros debemos a Allan Kardec, no podemos expresarlo en mejor forma que siguiendo el ejemplo que nos ha dejado, es decir, inspirándonos en sus extensas miras tolerantes, caritativas hacia todos como también aplicando, en nuestros trabajos y nuestros esfuerzos, la calma y la prudencia que él ha manifestado siempre en su vida activa y fecunda. Así nosotros enseñaremos al mundo que el espiritismo no es solamente una doctrina apoyada sobre hechos, de una realidad discutible, sino de una ciencia que la clara razón y el buen sentido afirman.

Maestro Allan Kardec, en esta última jornada del Congreso Espiritista Internacional de París, nosotros nos sentimos felices de expresar delante de esta tumba, respetada por los millares de almas que vos habéis aclarado con el soplo del espíritu, nuestra alegría por el éxito obtenido por la manifestación grandiosa de los espiritistas de todos los países, en esta semana que hoy termina.

De lo alto de los espacio, vos habéis participado de nuestros trabajos y en nuestro triunfo. Este primer acontecimiento

en tierra francesa nos permite afrontar el porvenir con seguridad. Las espesas nubes que desde hace muchos años trataban de rodear de sombras la verdad Espirita, se disipan, una energía más poderosa que las oposiciones, disipa las tinieblas y nosotros avanzaremos, confiados, seguros de ser guiados por nuestros amigos invisibles a fin de que de nuestro trabajo surja un beneficio fecundo para la gran humanidad encarnada a la que nosotros invitamos al estudio del verdadero conocimiento espiritual revelado por el espiritismo".

Por otra parte, M. Cater, de la delegación de Gran Bretaña, con algunas palabras muy elocuentes, ha rendido al gran apóstol del espiritismo, a pesar de que los países anglo sajones no todos han reconocido el principio reencarnacionista como en las naciones latinas y sudamericanas. Los delegados de los Estados Unidos, de Alemania, de España y de otros países representados en esta manifestación se adherieron a las palabras de los oradores.

Finalmente, M. Malosse, representando la federación lionese, expresó los sentimientos de veneración de la ciudad de Lyon por el noble iniciador Allan Kardec que como es sabido, nació en Lyon el 3 de octubre de 1804.

Se trasladaron en seguida en la vasta necrópolis parisiense, hasta la tumba del médium inglés D. Home, tan reputado en su tiempo y fallecido en París.

La delegación depositó flores en la memoria de esta gran figura del espiritismo que tuvo un papel tan importante en su tiempo, en la demostración experimental de la fenomenología espírita.

((De la "Revue Spirite" de octubre de 1925)).

#### CONCLUSION

El Comité Ejecutivo de la F. E. I. propuso al Congreso Espiritista reunido en París el 12 de Septiembre de 1925, después de la lectura de comunicaciones, memorias, documentos y de escuchar los discursos relacionados con las cuestiones vitales del espiritismo, su propagación y su organización, votar la siguiente conclusión:

El espiritismo es una filosofía que descansa sobre hechos científicos precisos en la que los principios fundamentales se enuncian así:

- 1º—Existencia de Dios, Inteligencia y Causa Suprema de todas las cosas;
- 2º—Existencia del alma ligada, duran-

te la vida terrestre, al cuerpo físico, mortal, por un elemento intermediario o cuerpo fluídico indestructible;

3°—Inmortalidad del alma, evolución

continua hacia la perfección por etapas de vida progresiva;

4°—Responsabilidad individual y colectiva universal entre todos los seres.

## CASOS DE VIDENCIAS SUPRANORMALES

(Continuación)

Dice el Dr. Stephen Chauvet, del Clarividente Ossowiecki en la revista "El Hospital" de París de diciembre de 1924: (Lo sacamos de "La Idea" de Febrero de 1925)

"Con su autorización, publicaré, en otra parte, el relato de todos los experimentos inauditos que ha hecho con los científicos más notorios del mundo entero, al igual que el relato de las búsquedas de objetos perdidos, envíos desaparecidos, de todas las investigaciones policiales, de todas las excavaciones científicas, que han sido llevadas a feliz término gracias a su cooperación. Por el momento básteme recordar tres experimentos practicados en Varsovia el año pasado".

"El primero se refiere a un mensaje de la señora Condesa de Noailles, mensaje cuyo texto no conocía ni el Dr. Richet ni el Dr. Geley, y que había sido cerrado en un sobre opaco: fué leído en pocos instantes."

"En el transcurso del segundo, el señor Assowiecki enunció en pocos minutos unos textos ignorados del Dr. Geley y que habían sido puestos en un tubo de plomo precintado".

"La Revue Metapsychica publicó por último (Julio de 1920) el experimento sensacional que realizaron en 1920 con el mariscal Pilsudski, Jefe del Estado Polaco.

Ha poco, el 12 de Junio, en el Instituto Metapsíquico de París, el señor Ossowiecki reprodujo, fiel e instantáneamente, en presencia del señor Marcel Prevost, del señor Villais, de los Dres. Orty y Geley y de mí mismo, un difícil dibujo que yo había incluido en un sobre opaco, fuera de su presencia. Dos experimentos más fueron practicados en una vigilancia, de lo más minucioso, y salieron perfectamente bien el mismo día. Por último el 15 de Junio en presencia de los señores General Pierré, D'Arglars, Lázaro, del Dr. Geley y de mí que escribe estas líneas, el señor Ossowiecki, en pocos minutos ha podido leer una frase y reproducir una especie de retrato que había sido trazado e inser-

to en un sobre, fuera de su presencia".

"Es de notar que, en el transcurso de dichos experimentos, el señor Ossowiecki ni siquiera miraba los sobres que le entregaban. En general los tomaba y en seguida se ponía las manos detrás."

"Entonces lo veíamos manosear el sobre sin cesar, mientras estaba mirando en lo vago y su cara reflejaba un potente trabajo de concentración psíquica. Al cabo de muy corto tiempo exclamaba: "Veo, si, veo" y en seguida leía la frase o reproducía el dibujo.

Lo que continúa vamos a tomarlo oportunamente.

Extractamos lo siguiente publicado en "La Idea" a raíz de una consulta hecha por la C. E. A. a la Confederación Espiritista Española, relacionado con la clarividencia, ya notoria de un hijo del Marqués de Santa Cara.

He aquí el extracto:

"El caso de clarividencia o visión a través de los cuerpos opacos que se realiza en el joven Joaquín Santa Cara, hijo del marqués del mismo apellido, está llamando poderosamente la atención de cuantos hombres se dedican al estudio de la naturaleza humana con todos sus elementos y facultades.

"Es sorprendente, en efecto, la facultad de que el joven Joaquín da muestras: presentándole un reloj cerrado herméticamente por su tapa y, después de fijar un momento su atención en el objeto, dice seguidamente la hora exacta que aquel marca sin discrepar en nada al describir la posición de las manecillas. También si se le muestra una caja metálica conteniendo objetos diversos, no solo dice el número de ellos, sino su naturaleza, efectuando, claro está, la operación mirando al interior de la caja a través del metal de su tapa".

"El joven Santa Cara, lee asimismo, recortes de periódicos encerrados previamente dentro de un sobre, realizando con la misma facilidad otros experimentos semejantes a los descritos a cual más raro y maravilloso.

Sin embargo de esto, la facultad del clarividente español ofrece un paréntesis, un lapsus, cuando la materia opaca es un cartón. Efectivamente, cuando el objeto oculto que se ofrece a la investigación del vidente está cubierto por una hoja de la materia antedicha, el hijo del marqués de Santa Cara ve suspendida accidentalmente su potencia visual y no acierta a emitir afirmación alguna".

"¿Qué causa, qué agente misterioso influye en este caso para que los supuestos rayos, que llegan a atravesar sustancias metálicas, se detengan ante una materia que, como el cartón, parece ofrecer una menor resistencia a toda penetración?"

Otra particularidad ofrece la clarividencia de Joaquín, y es que a lo mejor, y sin causa que lo justifique, se ve privado de su facultad, volviendo a recuperarle del mismo modo pasado un cierto tiempo".

En otra parte, dice al respecto el Profesor Richet, en una carta al conde de Jimeno: "Gracias a Vd. hemos podido estudiar (1) la sorprendente lucidez de Joaquín Santa Cara... Es ello verdaderamente maravilloso... Estamos en vías de descubrir nuevos rayos... Nos encontramos en presencia de uno de los mayores descubrimientos de nuestros días... Comprobada esta asombrosa facultad, nos es preciso continuar su estudio. A usted querido amigo Jimeno le debemos haber conocido esto".

### OTROS CASOS

Ultimamente, en el conservatorio de Viena, un niño fué adormecido por un médico y colocado ante el piano, teniendo los ojos vendados con tres vendas, una amarilla, otra roja, y la tercera verde. El niño toca la partitura puesta delante de él, hasta el fin sin que haya ojeado las páginas. Si se retira sin ruido el libro abierto sobre el atril, los dedos del niño se separan en seguida y no se ponen en movimiento hasta que la partitura es colocada nuevamente en su lugar.

(De "La Vie d'autre tombe")

Como se ha podido observar en estas videncias se hallan objetos perdidos y robados, se descubren ladrones, criminales, se ve a través de cuerpos opacos y se toca piano con los ojos vendados con tres vendas superpuestas.

(1) En el Instituto Metapsíquico de París.

Los ojos, en estas videncias, parecen que ningún papel juegan, la intelectualidad, del médium tampoco parece tomar parte, puesto que no es preciso que estén abiertos los ojos para ver, ni el mayor conocimiento da superior visión. Luego se ven pueblos y personas que están a mayor distancia del lugar en que se está, lo que conduce a que no es preciso estar en tal lugar para verlos, aunque un simple cartón era suficiente para entorpecer la videncia del Marqués Santa Cara. A este respecto carecemos de mayores informaciones por cuyo motivo y por ser un caso único no podemos entrar en consideraciones. Se predicen acontecimientos que han de suceder más tarde y que se cumplen matemáticamente como si estuvieran escrito, y donde el determinismo parece hallar su más sólida afirmación.

Realmente esto es asombroso, mueve al profano a Risa, a incredulidad, o se hace cruces precisamente por su grandiosidad, por ser anormal. Pero los hechos son hechos y ante la evidencia, se ha dicho, hay que respetuosamente inclinarse.

¿Pero es un fenómeno puramente físico o tiene que ver asimismo lo espiritual en ello?

Si es un fenómeno físico puramente ¿cómo se predicen acontecimientos futuros, como el caso de la explosión del mortero citado? ¿cómo se sabía, en el cuadro al cual hemos hecho alusión, que sería hallado, y que moriría si no se sometiera a curación a tiempo, la niña del caso citado por Luis Vandeveld, etc. etc.?

Aparecen almas que se confirman luego la muerte del aparecido, precisamente en la hora de su aparición y otras que han fenecido hace mucho tiempo como veremos más adelante además de los casos expuestos.

La naturaleza de los fenómenos parece descontar que se deben a fenómenos físicos sin el auxilio espiritual.

¿Pero, el auxilio espiritual es puramente anímico? ¿Se debe a un estado especial del clarividente, o intervienen en el fenómeno influencias espirituales del espacio para favorecerlo?

Antes de entrar en más consideraciones vamos a oír la palabra de los dotados de tan hermosa facultad; pero antes permítasenos citar tres sesiones de experimentación medianímicas realizadas en la casa del distinguido astrónomo Camilo Flammarion, ya pasado al mundo de los espíritus, realizados con la médium Mme. Bourniquel.

El hecho de que tal médium haya sido tomada en fraude últimamente no invalida los fenómenos anteriores producidos por la misma.

¡Caso curioso! Cuando los mediums han querido engañar han sido inmediatamente descubiertos. Tan torpe lo hacen que rápidamente los circunstantes se aperceben.

Y esto sucede cuando los fenómenos no se producen, ya sea por decadencia del médium o en circunstancias o ambientes no propicios.

En el afán de que se produzcan los ha hecho incurrir en tan lamentable falta.

Quizás no estaría demás hacer presente a los médiums que permanezcan tranquilos cuando el fenómeno no se produce.

Pero jamás se han visto fraudes cuando los fenómenos han sido reales, lo que viene a demostrar su veracidad, como en los casos, por ejemplo, que vamos a citar de la médium de referencia.

Carlos L. Chiesa

## RESONANCIAS DEL AMBIENTE

Conferencia leída en la Sociedad Espiritista de Beneficencia el 30 del mes ppto. por la señora Rosalía V. de de la Torre.

(Continuación)

¿Habría justicia en el Gran Todo que gobierna los mundos y las humanidades permitir que se manifiesten los seres atrasados y malos que con sólo su aura fluídica impregnada del mal puede influir perniciosamente en nosotros, y no permitir que se manifiesten los espíritus de luz para elevarnos con su moral, para hacernos sentir siquiera por un resquicio las eternas armonías de la vida de allí arriba que es la vida verdadera, o alentarnos cuando la jornada demasiado dura amenaza romper todas nuestras energías y hundirnos con una derrota moral de esas que se lamentan con frecuencia en momentos difíciles de la vida?

Yo considero a la Causa Primera, ya se le llame Dios, o Cosmos Universal, como la expresión más acabada y perfecta de la justicia y del amor; y es debido a este mi modo de comprenderlo, que encuentro muy contrario a esa Justicia eterna y a ese Amor infinito, el suponer que permita comunicarse a los seres atrasados y perversos que pueden perjudicarnos, y tenga leyes que impidan manifestarse los espíritus perfectos que nos ayuden a progresar acaso con mayor eficacia que lo hace un maestro con sus discípulos o un padre con sus hijos, y en esto me refiero a los que niegan o ponen en duda la autenticidad de la obra medianímica "Vida de Jesús dictada por el mismo y otras de la misma índole.

Cuenta la tradición escrita que llamamos Evangelio, que cuando Jesús de Nazaret iba a terminar su vida entre los hombres, decía a los que le eran queridos y rodeaban su persona en ese instante:

"Cuando yo me haya ido al Padre y estéis reunidos como ahora, llamadme, y por la fuerza de vuestro pensamiento unido al mío, yo vendré a vosotros y ocuparé este mismo lugar que ocupa ahora mi cuerpo de carne".

Y los discípulos de Jesús eran seres como nosotros y acaso más atrasados intelectual y moralmente, y no obstante recibieron esa promesa del Maestro, que les fué cumplida en muchas ocasiones según aseguran las tradiciones que se conservan de aquellos lejanos tiempos; tradiciones escritas por los que vieron los sucesos o los oyeron referir, y a las cuales debemos dar por lo menos la misma importancia que damos a los datos biográficos que han llegado hasta nosotros aún de épocas anteriores a Jesús de Nazaret; pues no veo la razón de por qué hemos de dar fé a las biografías de hombres ilustres de la antigüedad más remota y hemos de poner en duda lo que a la persona de Cristo se refiere. ¿Será quizá que su moral tan elevada y a veces difícil de calcar en nuestra vida, nos subleva y por eso preferimos negar hasta la existencia del gran moralizador?

Volviendo a las negaciones y dudas referentes a nuestras relaciones con el mundo invisible, quiero decir que no las encuentro razonables bajo ningún concepto. Acaso estaré en un error, pero francamente, no lo veo.

Es uno de nuestros principios morales unánimemente aceptado que nuestro progreso se efectúa en relación directa con el bien que hacemos a nuestros semejantes, con la ayuda que les prestamos, con los

consuelos que les prodigamos. Entonces ¿por qué razón hemos de negar a los espíritus desencarnados esta libertad y este derecho de buscar también su progreso ayudando, consolando y haciendo el bien a sus hermanos encarnados o desencarnados? Y ¿por qué razón hemos de suponer que cuanto más elevado es un espíritu menos se ocupa de sus hermanos desterrados de la patria verdadera y sumergidos en las brumas densas de la materia? Siguiendo la lógica con que juzgamos de las personas aquí en la tierra, debemos suponer que cuanto más perfecto es un espíritu, con más abnegación y amor se consagra al bien de sus semejantes, cuyo progreso le es tan querido como el suyo propio.

¿Qué pensamos al ver un hombre insensible a todos los dolores humanos? Que es un egoísta consumado; que es un monstruo.

¿Qué pensamos de un hombre que sin darse tregua ni descanso corre afanoso llevando el consuelo, el bien y el amor a todos aquellos que necesitan de su apoyo o de su protección? Decimos que es bueno, que es justo, que es santo, y creo que estamos en lo cierto al juzgar de esta manera.

Con esta misma lógica es racional, a mi modo de ver, que juzguemos a los seres desencarnados, cuyos espíritus son de idéntica naturaleza que los nuestros y cuyo progreso incesante está sujeto a las mismas leyes morales que nuestro progreso, a base de la solidaridad y del amor recíprocos.

No es que yo me figure que nosotros debamos esperararlo todo del mundo invisible, no; como tampoco aquí en la tierra debemos esperar que todas nuestras dificultades las solucione el vecino del frente; pero así como aquí, si tenemos sentimientos humanitarios compartimos los dolores del que sufre y nos creemos obligados a ayudarnos mutuamente en las situaciones difíciles, y el que sabe más enseña y guía al que sabe menos, ¿por qué razón no han de poder hacer lo mismo los seres que dejaron la materia y viven la verdadera vida en el espacio infinito? La fuerza del pensamiento y la ley de afinidad y de simpatía, hablan también muy alto en favor de lo que vengo tratando.

Que las relaciones del mundo invisible con nosotros están sujetas a leyes, es evidente; pero es dentro de esas leyes eternas e inmutables que debemos mantener

esas relaciones de afecto mútuo, de solidaridad fuerte y eterna como fuerte y eterna es la ley del amor universal.

Nos dicen los sabios espiritualistas que se consagraron al estudio del universo, que el espacio es un laboratorio compuesto de tan variados elementos, que el hombre aún na ha llegado a conocerlos ni en su milésima parte. Cuanto más elevado es un espíritu, es natural y lógico que cuente con más alianzas espirituales, con más fuerzas fluídicas para hacerse dueño y dominar los múltiples elementos que el espacio le brinda para producir manifestaciones medianímicas que asombren al mundo. Y es el hombre por su grosera materialidad, por su falta de fé, por su poca voluntad de elevarse de la tierra que sirve de obstáculo a los trabajos fluídicos de los obreros incansables del espacio infinito. Yo creo, lógicamente, que un espíritu superior cuenta con millares de espíritus afines que secundan su trabajo en el espacio, donde no hay átomo que no le sirva de instrumento para manifestar la verdad; y pienso que nuestra ignorancia de la grandeza infinita de Dios y de la fecundidad también infinita de la Naturaleza, es lo que nos hace ver como imposible lo que está perfectamente encuadrado en las leyes inmutables que rigen los mundos, los seres y las cosas.

Y así como para que en nuestra retina se graven las imágenes exteriores, necesitamos de la luz como agente principal y que nuestro órgano visual se encuentre en perfecto estado, del mismo modo, para que las grandes manifestaciones de los espíritus de luz lleguen a nosotros, nos es necesario levantar en alto la antorcha de nuestro pensamiento que es luz y atrae la luz; y elevar con fuerza el espíritu hacia el infinito para decir a Dios como el ciego del Evangelio decía a Jesús: "Señor, haz que yo vea"! Y nosotros veremos, y la verdad y la luz vendrán hacia nosotros si con las alas poderosas de nuestro espíritu desprendido de las groseras materialidades de la vida, nos levantamos a las regiones donde irradiaba perenne la luz de lo infinito.

Claro está que los que así pensamos, estamos tildados de *místicos* y de *ilusos* por aquellos que quieren hacer del espiritismo una ciencia atea y positivista, de la cual esté excluido Dios y todo sentimiento que eleve el espíritu a lo inmaterial; pero nuestros detractores no advierten al parecer la grave inconsecuencia en que incu-

rren al querer sondear y estudiar el mundo espiritual con medios puramente materiales, lo mismo que si para formar un magnífico ramo de flores, nos sumergiéramos en las profundidades oscuras de una mina de carbón de piedra.

¿Queremos recoger las flores de luz de lo infinito? Pues levantemos nuestro espíritu hacia la perfección infinita en alas de nuestro pensamiento y de nuestra voluntad; y purifiquemos en el crisol de la abnegación y del amor, las bajas impurezas de nuestra materialidad que son las que nos impiden a veces levantar el vuelo a las cumbres azules de la verdad eterna, que tanto anhelamos conquistar.

Día llegará, como dice muy bien el sabio espiritualista Flammarión en su magnífica obra "Narraciones de lo infinito", en que nos convenzamos de que en este pobre y atrasado planeta calificado justamente de *caverna obscura* por Platón, vegetamos en la ignorancia de las fuerzas gigantescas que obran en el universo, porque la ciencia, cuyo alcance no va más allá de lo que perciben los sentidos corporales y sus limitados medios de observación, no puede por sí sola hacernos vislumbrar los secretos eternos del infinito.

Este sabio astrónomo de fama mundial y de un espiritualismo tan radiante como forjado con rayos de soles y estrellas, nos

ha hecho leer con imitable claridad como en un libro abierto, las hermozas y grandezas no soñadas del espacio infinito, y él mismo parece gozarse en declarar, ¡que de comunicaciones medianímicas de espíritus elevados, ha construido la obra monumental de su ciencia toda luz, jamás igualada hasta hoy por hombre alguno de los que han dedicado su vida al estudio del universo. ¡Y Flammarión, el sabio de fama mundial, no desdeña el transcribir íntegras en sus tratados sobre los mundos siderales, las comunicaciones medianímicas con que espíritus de luz lo ayudaron a ensanchar las ya vastas esferas de sus concepciones, guiando su investigación allá donde no alcanzaba la fuerza de su telescopio, ni la agudeza sutil de sus hipótesis audaces y atrevidas.

¡Y nosotros, pobres y atrasados miopes del espíritu y encerrados además en esta lobreguez de la tierra, levantamos un castillo de naipes con nuestras negaciones, que no tienen ni siquiera el valor de ser científicas, puesto que no están fundamentadas más que en nuestra grosera materialidad terretre, que nada o casi nada percibe de las múltiples y grandiosas fuerzas del espacio y de las humanidades que lo pueblan, diseminadas en los millones de mundos que gravitan serenos como flores de luz en el insondable infinito!

(Continuará)

## LA REENCARNACION

(Continuación)

Es indudable, que un buen experimentador, debe tomar todas las precauciones de la autosugestión y el fraude, frecuente en ciertos sugetos. Leemos otra caso interesante en la obra del profesor Flournoy, de la Universidad de Génova. "Des Indes a la Planète Mars", lo siguiente: "El médium, en estado de trance, reproduce las escenas de una de sus existencias vividas en la India, en el siglo XII. En este estado, se sirve frecuentemente de palabras sanscritas lengua que ella ignora en estado normal. Dió, acerca de personajes indios, indicaciones que no se hallan en ninguna obra usual, y de las cuales, el profesor, después de muchas investigaciones lo confirma en una obra del historiador señor Marlés, ignorado completamente por el sugeto.

Elena Smith, en estado sonambúlico toma una actitud impresionante. Dice el

profesor Flournoy: "Hay en todo su ser, en la expresión de su fisonomía, en el timbre de su voz, cuando habla o canta en indio, una gracia perezosa, un abandono, una dulzura melancólica, un algo de lánguido y encantador que corresponde maravillosamente al carácter oriental. Toda la mímica de Elena, variadísima, y su habla exótica, tienen un sello tal de originalidad, soltura y naturalidad que uno se pregunta con estupefacción de dónde le viene a esta hija de las riberas del Lesman sin educación artística ni conocimientos especiales del Oriente tal perfección a la cual la mejor actriz no alcanzaría a no ser a costa de estudios prolongados o de una larga estancia en las orillas del Ganges".

También esta médium, hablaba las lenguas del planeta Marte, dibujaba sus hermosos jardines, palacios hermosísimos,

sus extraños habitantes, además, pintaba cuadros de gran valor artístico, reconocido por los eminentes maestros del arte, etc. Pues, negar las existencias de vidas anteriores y atribuirlos a la criptomnesia o subconciencia, no hay explicación razonable, todo es confusión y misterio, sólo el espiritismo lo explica claro con la luz de la razón pura.

En la revista "Metapsíquica" de Junio-Agosto 1924, se publica un extracto de la revista hindu "Kapalka", el resultado de una información sobre casos de pretendidas reminiscencias de vidas pasadas, casos observados en criaturas. La información fué ordenada por S. A., el Maharajah de Bhartpur, y fué confiado al Dr. Rao Bahadur Syam Sunderlal, y de una manera verdaderamente científica.

1.º Caso del niño "Prabhu":

El caso de este niño me fué señalado por S. A. el Maharajah de Bhartpur en Agosto 1922.

Lleva el nombre de Prabhu (Brahman), es el hijo de Khavrati. (Brahman), de Salimpur (Estado de Bharatpur) y en el momento de mi información era de edad de 4 años, 7 meses y 18 días.

Desde que sabe hablar, Prabhu cuenta a su padre los recuerdos de su pretendida existencia anterior. La información al respecto se compone de dos fases:

En la primera, el niño fué interrogado en casa de su padre, en el mes de Marzo 1923, por el naid Tehsildar.

En el segundo, el niño, a mi pedido, fué llevado, para controlarle, a Hatyori, pueblito donde había vivido según él en su última existencia. El Thesildar de Weir le condujo, el mismo, convoca inmediatamente los cuatro principales notable pueblito, (el niño y el Thesildar llegaron a la noche y los notables fueron puestos en presencia del niño al día siguiente a la primera hora).

El niño fué interrogado en su presencia.

He aquí, frente a frente, las declaraciones del niño sea en casa de su padre, sea en presencia de los notables de Hatyori y las informaciones controladas sobre sus declaraciones:

1.º Yo era, en mi vida precedente, Harbux, brahman, del pueblito de Hatyori, en le Bhartpur.

Control.

Es exacto que un llamado Harbux hijo de Muhde, había habitado en Hatyori y murió cinco años ante.

2.º Tenía dos hijos, Ghure y Shyan Lal y dos hijas Kahila y Bholi; una se casó con Ramhet, de Khorli, la otra, Gokal, de Navar. Había aceptado algún dinero por el casamiento de la primera, pero había acordado la mano de la segunda sin indemnización pecuniaria algunas.

3.º Tenía una habitación en Hatyori. Exacto.

4.º La casa de Swarupa Jat estaba contigua a la mía.

Exacto.

5.º Swarupa Jat tenía un hijo y una hija.

6.º Había un camino relevado y adoquinado de piedras.

Exacto.

7.º Había una laguna en medio de la cual una casa y arriba de la laguna, un Chhatri (cúpula).

8.º Existían dos casas una sobre la otra en la laguna.

Exacto.

9.º Hatyori tenía pozos de agua potable:

A. Panhariwala, sombreado por dos higueros sagrados;

El pozo Panhariwala es en efecto sombreado por higueros sagrados.

El pozo Kankariwala está seco.

B. Kankarwala, sombreado por ciruelas.

C. Mooliwala, sombreado por mangos.

El pozo Moliwala era desconocido.

Hay un pozo Jhasroyowala, sombreado por un mango y un higuero.

10. Tenía un Gujar del pueblito de Bho-re como Jayman.

11. Hay una inscripción en una fortaleza donde hay una serpiente.

En la fortaleza no hay inscripción, ni serpiente, era una leyenda.

12. En el año de hambre, estaba en Hatyori y tenía un par de búfalos con lo cual cultivaba mis campos.

13. Mi muerte acaeció en un bungalow, fuera del pueblito y después de la muerte de mi padre.

Ironio Harbux murió en su casa del pueblito, después de la muerte de su padre.

14. He vivido después de mi muerte en el mundo espiritual. (El mundo de Dios).

15. Fantasía infantil sobre la divinidad.

16. Dios me dice de ir a Salimpur (Sitio actual de mi nacimiento).

17. El nombre de mi mujer era Ganjo (Lo que significa calvo).

Su mujer se llamaba Gauron, pero se

le había dado el apodo de Ganjo, porque estaba un poco calva.

18. Mi padre tenía el nombre Mudhe. Exacto.

19. Mi tío maternal vivía en Bugaon. Exacto.

20. Mi suegro habitaba Burhwari. Exacto.

21. Moola Jat cayó en mi pozo y lo salvó.

No se ha podido controlar el hecho, nadie en el pueblito se acuerda.

El niño confirma todas las declaraciones precedentes y añade:

Había tenido tres hermanos:

1.º Gilla, quien vivía en el momento de su muerte en el Harbus;

Harbus ha tenido un hermano, Sheobux. Pero Ghunni y Gilla eran primos hermanos (hijos de su tío Bhola) Ghunni estaba muerto ante Harbus.

2.º Ghunni, cuya muerte precedía la suya;

3.º El nombre del tercer hermano no lo recordaba.

Había encontrado un día una serpiente en el pajonal, la había hipnotizado, después la mató contra un árbol.

(Continuará).

No se puede tener ninguna confirmación de lo citado.

Era Purohit del pueblito Bh.

Exacto. El hijo de Harbus es aún sacerdote en el templo de este pueblito Bh...

Declara no acordarse del nombre de los miembros de su familia salvo de aquellos ya nombrados.

En lo que concierne a su existencia del más allá, dice que no se acuerda.

Cuando el control fué terminado, pidieron al niño que hallara su antigua habitación. Se puso en marcha, hizo algunos pasos, luego se paró vacilando. El Tehsildar lo toma de la mano y el niño sigue su marcha un momento. Luego, vacila de nuevo, y después va él mismo hasta su antigua casa y toma a su "hijo" Ghure por el dedo. El camino para llegar era largo y lleno de rodeos, pero el niño no obstante llegó.

Las casas estaban en ruinas; llegando al lugar donde estaba el pórtico de la suya, se para incierto, y no pudo exactamente determinar el lugar de su habitación en medio de los escombros. Fué comprobado, que jamás este niño ha sido instruído por nadie del relato manifestado.

Luis P. Vandeveld.

## CONFEDERACION ESPIRITISTA ARGENTINA

### Extracto de Actas

#### Sesión del 13 de noviembre de 1925

Bajo la presidencia del Señor M. Vázquez de la Torre y actuando el secretario Señor Carlos Fortunati, se reunió el Consejo Federal con la asistencia de los Señores delegados siguientes: M. Pallás, C. L. Chiesa, A. Rodríguez, C. Viand, L. Barletta, A. Zucotti, F. Anglada, E. Cestone, J. Ancarani, V. Fernández, A. Pereyra, Estancatti, D. Gallegos, F. González, L. Vandeveld, J. Nosei, L. Bertolotti, C. Fortunatti, señoras C. de Pallás, I. P. de Córdoba y señorita Arraiza.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se aprueban las credenciales de los nuevos delegados señores Luciano G. Bertolotti, y Luis P. Vandeveld por la sociedad "Constancia" y "La Fraternidad" respectivamente, previo informe favorable de la Comisión Reglamentos y Poderes, quedando por tanto incorporados al seno del Consejo Federal.

Se pasa a la elección del Vice Presidente Primero que se encuentra vacante pa-

sándose al efecto a cuarto intermedio. Escrutada la elección resulta electo el Sr. Manuel Pallás quien obtuvo 18 votos en contra de tres, adjudicados al señor C. L. Chiesa. Se da lectura al balance del festival y rifa realizado por la Sociedad "La Fraternidad" a beneficio del Aparato transmisor y de la Caja Social de dicha Sociedad siendo los beneficios por partes iguales, acordándose hacerlo público por medio del órgano de la Confederación (La Idea).

Se da lectura a una carta dirigida por la Señora Concepción B. de Vázquez, quien a raíz de haber leído el "Suplemento" de "La Idea" solicita informe a fin de que la ilustren más al respecto. Se resuelve pasarle una nota invitándola a asistir a la conferencia de la Sociedad "Hacia el Camino de la Perfección". Se aprueba enviar notas a los delegados asistentes. Se acordó enviar una nueva nota al señor A. Tassitano a fin de que de cumplimiento a deberes de Secretaría. Con motivo de que aun las Sociedades Sáenz Cortés de Pehuajó y Esperanza del

Porvenir no habían nombrado los delegados reemplazantes, la Presidencia hizo presente que había recibido una carta particular de la primera, en la que le manifestaba que en la primera oportunidad lo nombraría. El señor Ancarani informa al Consejo respecto a la distribución del Suplemento de "La Idea" y recuerda el entusiasmo desplegado por todos los que intervinieron. A moción del delegado Barletta, y en razón de haber aparecido varios volantes y folletos el 2 de noviembre repartiéndose con motivo del día de los difuntos, se aprobó la idea de unificar, la distribución de folletos para lo cual se pedirá el asentimiento y el concurso pecuniario de las Sociedades federadas con el propósito, al mismo tiempo de hacer extensivo su reparto en toda la república. El señor José R. Nosei dona a la Confederación un ejemplar de su libro "Nuevas Comunicaciones de Pancho Sierra". Se levantó la sesión a las 23 horas.

#### Sesión el 27 de Noviembre

El 27 de noviembre, con número legal, presidida por el Vice presidente 1º Señor Manuel Pallás, por hallarse enfermo el Presidente, señor Manuel Vázquez de la Torre y actuando el secretario señor Delhome, se reunió el Consejo Federal abriendo la sesión a las 20.30 h. El delegado Lami pide aclaración respecto a la resolución tomada por el Consejo en el Delegado Tassitano. La presidencia le informa ampliamente sobre el particular. A su vez el señor Barletta pide aclaración con respecto a ciertas actas, que aclara el Secretario General. La presidencia hace presente que la secretaria deja mucho que desear y hablan en el mismo sentido algunos delegados. El Señor Ancarani solicita informes en el sentido de si el Señor Tasitaro contestó a la segunda nota pasada por resolución del Consejo. La Presidencia hace presente que no fué contestada lo que da motivo a que dicho delegado entre en algunas consideraciones al respecto y hace presente que, por el hecho de no haberse dignado contestar se encuentra al margen de los Estatutos y por cuyo motivo debe aplicársele el artículo pertinente. Como se encuentran algunas actas sin pasar al libro de actas, el señor Barletta significa la conveniencia de pasarlas. Después de breves aclaraciones la presidencia hace presente que así se hará.

Se da lectura a una nota del Señor An-

tonio Pesaro, por la que presenta la renuncia de los cargos que ocupa en el Consejo Federal, se resuelve el envío de una nota en el sentido de que explique de cuáles cargos renuncia. Seguidamente se da lectura a otra nota por la cual presenta la renuncia el señor Luis Lami de Pro Secretario 1º. Por ella hace presente que debido a sus muchas ocupaciones no le permiten desempeñar debidamente dicho cargo. Después de algunas consideraciones al respecto, vertidas por varios delegados, en la que se expusieron opiniones en favor y en contra de la aceptación de la renuncia se aprobó la misma. El Delegado Vandeveld después de algunas consideraciones da lectura a un proyecto del que es autor, referente a establecer conferencias y al estudio científico del fenomenismo espírita. El señor Chiesa recuerda que la Comisión Científica tiene a estudio la confección del programa para los ensayos del estudio mediumnístico y que no sabe que se haya expedido todavía al respecto. La señora de Pallás recuerda asimismo otro proyecto, del cual es autora que se refiere a conferencias por parte de la Confederación. Ambos proyectistas hacen presente la conveniencia de que dichas comisiones se expidan cuanto antes. Con motivo de su visita a Buenos Aires del medium brasilero Mozart, a indicación del delegado Gallegos, se aprobó el nombramiento de una comisión con el fin de presentarle oficialmente los saludos de la C. E. A. El delegado Barletta hace presente que, como la Comisión Inspector del Asilo Primer Centenario" celebrará para el 1º de Enero una fiesta para los niños asilados en el mismo, que la Confederación comunique a las Sociedades federadas a fin de que aporten masas y otras cosas que resonan a fiestas de esa naturaleza.

Se levantó la sesión a las 23 y 15 horas.

## NOTICIAS

### EL MEDIUM Prof. MOZART

Tenemos el agrado de comunicar a nuestros lectores que ha llegado a nuestra metrópoli el distinguido y notable medium Mozart de cuyas asombrosas curaciones se ha ocupado la prensa mundial.

Conocida la noticia de su llegada por su compañero de viaje Lorenzo Souza,

distinguido y militante espiritista brasileño, tuvimos el placer de hacerle una visita al "Hotel Apolo" donde se hospedaba y lo saludamos en nombre de "La Idea" y la C. E. A.

El medium Mozart es alto, delgado, morocho, bien parecido y con una mancha blanca en la parte superior del ojo derecho. Habla correctamente el castellano y posee una cultura superior.

Le preguntamos los motivos de su viaje a la Argentina y nos manifestó que no obedecían a otras razones que a descanso a instancia de los guías espirituales y que partiría el jueves 17 del corriente para volver en los primeros meses del año entrante y entonces con propósitos de experimentación.

Nos hizo presente que traía una cinta cinematográfica como testimonio de sus curaciones y que podría exhibirse aquí con fines filantrópicos.

Lamentamos que su estadía en Buenos Aires fuera tan corta, pues nos impedía, por ello, hacer trabajos en ese sentido como hubiere sido nuestro deseo y nos despedimos con la grata impresión de haber conversado con un correcto y distinguido caballero impuesto del valor de su mediumidad.

### CENTRO BENJAMIN FRANKLIN

El domingo 6 del corriente a las 17 horas se realizó en este Centro Andrés Arguibel 2329 su acostumbrada reunión de caridad, conmemorándose en el mismo acto, el 34 aniversario de la desencarnación del espíritu que en vida llamóse Pancho Sierra, con el desarrollo del siguiente programa:

1º—Disertación del Presidente Señor C. Givone alusiva a la caridad presentando como ejemplo de virtud a Pancho Sierra cuya biografía complementada con algunas anécdotas dió a conocer.— 2º Invitación a la práctica de la caridad en favor del progreso moral del ser por la presidenta de la Sub-comisión de Damas Sra. Clementa P. de Ruiz. — 3º Interpretación del "Canto a la fe" por la señorita Berta Kunh. — 4º Disertación por el señor Julio C. Posadas sobre la idealidad de los grandes maestros especialmente de Pancho Sierra.— 5º Declamación "Una limosna" de la señorita María Julia Bergamino, por su autora. — 6º Disertación sobre la

vida de Pancho Sierra, como apóstol del ideal en la Argentina, por el señor Felipe Gallegos.— 7º Declamación "Anhelos Sagrados" de Julio C. Posadas, por el niño Fermín Fernández. — 8º Lectura de una composición "Amor de Pancho Sierra a la humanidad", por el señor Pastor S. Suaso. — 9º Declamación "Oración de Gracias" de Alfredo R. Buffon, por la Sta. María González. — 10º Declamación, "Hermanos" de Ernestina López, por la niñita Encarnación Gallegos. — 11º Declamación "Mi dulce Hogar", de E. López, por la niñita Julia Menta — 12º Declamación "Contigo", de Amado Nervo, por la señorita María Julia Bergamino.— 13º Declamación "Caridad" de Rubén Darío, por la señorita Berta Kunh.

Cerró el acto el presidente con una significativa peroración exhortando a fraternizar los sentimientos y orientarlos hacia el bien común acudiendo en auxilio de los menesterosos y huérfanos de amor que confían su amparo en la sociedad.

Con vivas muestras de satisfacción se retiró la concurrencia de tan agradable ambiente a las 19 horas.

### Estudios de Psiquismo por el Sr. José R. Nosei

Casa de edición Miguel Vives — Lanús República Argentina.

Un volumen de 76 páginas s. p. PANCHO SIERRA, del mismo autor, las dos obras en español.

La prensa argentina, buen juez, ha dado la mejor acogida a estas dos obras cuyo valor se impone desde las primeras páginas. En la primera una excelente clasificación permite estudiar bajo todos sus aspectos la psicología de la ideación, la radioactividad del pensamiento humano, las enfermedades del subconsciente. — Se apreciará un curioso y muy interesante ensayo sobre la constitución e la materia y del espíritu, no menos que en la primera parte las concepciones elevadas sobre la inspiración de los médiums, lo que el autor llama el laboratorio invisible de las formas.

La segunda obra es una recopilación de comunicaciones. Nada les falta para ser de profundas enseñanzas. La parte referente a los curanderos producirá argumentos útiles a quien se proponga soste-

ner la cuestión de las curas psíquicas con los que la ponen en discusión. En la segunda parte hay reunidas diez y seis comunicaciones del espíritu de Pancho Sierra, quien fué en su país un ardiente apóstol de la causa.

Agregaremos que la Sociedad "Miguel Vives" es un centro espiritista muy activo cuya obra de propaganda ha contribuido mucho al desarrollo del espiritismo argentino.

(De la "Revue Spirite" de octubre de 1925).

### SOCIEDAD ESPIRITISTA DE BENEFICENCIA

La Sociedad Espiritista de Beneficencia, en recordación de la memorable fecha de Navidad, ha resuelto, como todos los años, repartir ropas, comestibles y juguetes a los pobres. Con tal motivo, en la tarde del día 24, en el Salón de la Sociedad "Constancia", Tucumán N. 1736, se procedió a dicho reparto a un crecido número de señoras y chicos que habían acudido al efecto.

Se amenizó al acto con recitados de poesías, discursos y audiciones de piano y canto.

La niña Dubox recitó admirablemente varias poesías del poeta Santos Chocano, la señorita Rosa Bottini, tocó varias audiciones clásicas de piano y la señora Eugenia A. de Delhomme hizo oír su admirable voz conquistando todos al terminar nutridos y prolongados aplausos.

La Vice Presidenta Señorita Pepita Rodríguez y la Señora Irma V. de Jammes, en brillantes discursos improvisados hicieron presente la solemnidad de la Navidad haciendo resaltar la necesidad de la paz y tranquilidad en los hogares, la conveniencia de la práctica del amor, del bien de la verdad, del perdón y las ventajas que presentaban nuestros principios para orientar a la humanidad, hacia tan noble y grande finalidad, cosechando ambas al terminar una merecida salva entusiasta de aplausos.

El acto sencillo, pero elocuente, llevó a muchos hogares un poco de alegría al mismo tiempo que la recordación y propaganda de nuestros sanos principios.

Felicitemos, pues, efusivamente a los componentes de dicha institución por la descollante acción filantrópica que vienen desarrollando.

### EL FANTASMA DE UN VIVO

Son las 24 menos diez del Martes 8 de Septiembre de 1925, momento que escribo lo siguiente:

Esta noche a las 21 horas, la señora Rosa se despidió de mí y de mi inquilino Sr. Claudio Barreiro para ir a la casa de una hermana, situada en la Calle Paraguay al 5300, y pasar la noche con ellas.

Mi compañero y yo fuimos a pasar unas horas a un cinematógrafo cercano, y a las 24 menos quince minutos estábamos de regreso. Al llegar a la mitad del corredor que separa mi departamento de la puerta de calle, divisamos (mi compañero y yo) a la luz de una lámpara eléctrica que alumbra el corredor citado, la silueta de la señora Rosa, parada en la puerta de mi departamento, y que al vernos llegar se retiró de la puerta, hacia el interior.

—Qué habrá pasado, dije yo, que Rosa ya está de regreso y no pasó la noche con su hermana?

—Quién sabe, contestó mi acompañante.

Entramos, prendí la luz eléctrica y llamé: Rosa! Nadie había en el primer patio. Pasé al segundo. Nadie, tampoco. Saqué la llave y abrí las piezas. Nadie había en las mismas. Así ya lo suponía, pues un vivo, no hubiera podido pasar a través de las puertas cerradas, pues la única llave la tenía yo.

Mi acompañante miraba atónito. ¿Dónde se habrá metido? Se preguntaba. Subió la escalera y abrió su habitación buscándola pero tampoco encontró nada. Bajó azorado y me dijo: Parece extraño. Sin embargo estaba en la puerta, era bien ella, y ahora no aparece por ningún lado.

—Ya lo ve, le dije yo. Lo que Vd. ha visto es el fantasma de ella, porque a estas horas está durmiendo, y pensando ella si yo ya había vuelto a casa, se efectuó el transporte de su doble, que es el que hemos visto en la puerta esperándonos.

Se dió por convencido, pero sin embargo me pidió un vaso de agua, porque dijo que tenía sed, y mientras escribo lo que antecede se quedó pensativo, sentado en un sillón delante de mí.

A la mañana siguiente, cuando la Sra. Rosa volvió a casa, le preguntamos lo que había pasado la noche anterior, y nos contestó que había dormido lo más bien, desde las 22 de la noche hasta las 7 de esta mañana.

Vicente A. Bosio.

(De la "Revista Metapsíquica Experimental").

## Profecías para 1926

## Dos augures predicen graves disturbios en Europa

Nueva York, 13. — "The World" publicará en su edición de mañana la siguiente noticia enviada por su corresponsal en París:

"Dos nuevos profetas — Mme. Fraya, una vasca, y el húngaro Raymond — acaban de formular sus augurios.

"Según Raymond, Mussolini dejará el Poder en 1926 y morirá un año después. Mme. Fraya, a su vez, predice tiempos terribles cuando se produzca la caída de Mussolini.

"Ambos formulan pronósticos óptimos con respecto al éxito de los vuelos transatlánticos, sobre todo de los aviadores españoles e italianos.

"La Fraya dice que el cáncer y la tuberculosis serán dominados, y los dos afirman que Gran Bretaña, primero, e Italia después, tendrán que soportar revoluciones.

"Raymond no anuncia nuevas conflagraciones mundiales, pero dice que entre 1946 y 1952 estallará una guerra entre Japón y Estados Unidos.

"Dice que Francia atravesará por un período de Gobiernos de poca duración, pero que antes de fines de 1926 habrá mejorado su situación financiera".

De "La Nación"

## BRASIL

**De Porto Alegre** — La llegada del profesor Mozart a esa ciudad, que tuvo lugar el 27 de Septiembre pasado, fué un verdadero acontecimiento feliz para la mayoría de la población que lo aclamó en forma entusiasta. Sus curas siguen siendo asombrosas y el poder de este medium curandero llama poderosamente la atención, obligándonos a recordar a los otros que vivieron en el pasado y cuya historia fluctua en el seno de los distintos pueblos, recordando hasta en sus menores detalles sus vidas de almas buenas.

**Clarim.** — Hoja espírita, que aparece en Mattao (Est. de S. Pablo) ha cumplido el 20° aniversario de su fundación.

Felicitemos a sus redactores y demás personas de Administración y deseamos larga vida al colega.

## No son Espiritistas

Los que titulándose de tales, lucran, explotan y engañan. El Espiritismo no se ocupa de adivinación, cartomancias, sortilegios, ni de cosa alguna para embaucar a los profanos; y declaramos que, todo aquel que en su nombre realiza tales actos, exija o no remuneración en pago de sus mistificaciones, es un vulgar estafador.

## A LOS SUSCRIPTORES DE "LA IDEA"

Habiendo vencido la suscripción del año 1924 a 25, se ruega a los suscriptores morosos tengan a bien efectuar el pago correspondiente al mismo que es de \$ 2.50 m/n., pues deben tener en cuenta que la buena marcha de la revista, no es posible sin el concurso de todos, con motivo de los gastos de impresión.

Al efecto indicado, el administrador señor Vicente Fernández, atenderá personalmente todos los lunes y jueves (no feriados), en el local de la Sociedad "Constancia", calle Tucumán 1736, de 20y 30 a 21 horas, y cuando los pagos quieran efectuarse por correspondencia, ésta debe ser dirigida a nombre del mismo a la administración; calle Belgrano 2935. Se ruega avisar sin demora el cambio de domicilio y exponer cualquier reclamación que sea necesario para subsanarla a la brevedad posible.

LA ADMINISTRACION.

## LA IDEA

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina

REVISTA MENSUAL

Redacción y Administración: Belgrano N° 2935

Redacción: José R. Nosei, Carlos L. Chiessa Administrador: Vicente Fernández

Expedición: Felipe Gallegos, Antonio Zucotti.

Año III

Buenos Aires, Febrero 1926

N° 27

## EL Dr. RODOLFO SENET Y EL METAPSIQUISMO

En el gran rotativo La Prensa, ha aparecido, en las páginas literarias, tres artículos del distinguido y notable escritor Dr. Senet.

Ha tenido la valentía, tan ilustre personalidad argentina, de tratar el tan importante tema del *metapsiquismo*.

En su primer artículo recuerda los notables fenómenos de Ville Carmen, narrados por el profesor Richet, que tanto dieron que hablar en ese entonces y que han de ser siempre interesantes para todo el que se dedique al estudio de la fenomenología espírita.

Hace mención de los estudios de W. Crookes, a propósito de las apariciones de Katie King; cita a Flourney, entra en algunas consideraciones y termina vertiendo las siguientes opiniones:

"Del análisis de los hechos comprobados como tales — que por demasiado extenso dejaré para otra oportunidad —, por hombres de ciencia ajenos a todo prejuicio y apasionamiento, se desprende la existencia de fenómenos que hasta ahora escapan a toda explicación y que tratándose de ellos nos encontramos frente a dos dogmatismos diametralmente opuestos e igualmente intransigentes; por una parte, el dogmatismo espírita, y por otra, el dogmatismo científico, diré. El primero, da por demostrado lo que aún debe demostrar; el segundo, invocando a la ciencia y al método científico, se coloca en una situación eminentemente anticientífica, cerrando los oídos a todo testimonio, y al rechazar los hechos, porque no caben dentro de los principios y las leyes conocidas, no sólo no quiere saber nada de estas cosas, sino que ridiculiza a todo el que, de plano,

no las elimina del camino de la investigación.

En los tiempos que corremos, la ciencia no puede adoptar semejante actitud. Esos empaques se acabaron definitivamente. La verdadera posición crítica aconseja mantenerse, por lo menos, en una prudente negativa, y desde el momento en que los hechos existen, admitirlos como tales para someterlos al estudio, con las disciplinas señaladas por el método científico.

Al nacer la metapsíquica fué sepultada por la ciencia, pero no ha muerto todavía. Seguramente con nuevas energías volverá a la superficie cuando vislumbre el día de real neutralidad".

Sin embargo permítanos el Dr. Senet que digamos que la ciencia dogmática nunca consiguió sepultar al metapsiquismo, a pesar de haberlo intentado, el que cada vez más, merced a los hechos, fué creciendo, creando robusta vitalidad y lozanía al punto que hoy es indiscutible ya su realidad como filosofía y ciencia, sucediendo, en cambio, que, al par que él se desarrollaba, con toda la fuerza de su verdad aquella (la ciencia dogmática) fué languideciendo y parece no estar muy lejano el día de su segura sepultura, en cuanto a la modificación que los hechos espíritas le exige.

En el segundo, hace presente que no "recurrirá a los millones de casos publicados por Flammarion en sus obras "Le mort et ses mystère", "Avant la mort" y "Autour de la mort". Que tampoco echará mano de su experiencia personal, porque aparte de ser limitada en las sesiones espíritas que ha presenciado, no ha podido comprobar un sólo hecho inexplicable por